

El presente trabajo es un ejercicio de reflexión sobre una cuestión central en el marco de la soberanía alimentaria, la necesaria democratización de los sistemas alimentarios y el papel de la ciudadanía en este proceso de democratización.

La extensión máxima del trabajo son 5 páginas, y la mínima, 3 páginas. No es necesario citar textos o referencias de autoras y autores que analizan la temática planteada. A continuación, se plantea la cuestión a reflexionar:

En el texto sobre soberanía alimentaria hemos visto cómo la globalización agroalimentaria presenta una doble contradicción en el cumplimiento de sus dos objetivos prioritarios: aumentar la producción de alimentos y reducir el precio de los alimentos. El primer objetivo lo cumplen las pequeñas explotaciones que producen un 70% de los alimentos que consumimos y que están desligadas del sistema agrícola industrial. El segundo objetivo tampoco se ha cumplido porque el monopolio de las corporaciones agroalimentarias controla los precios de los alimentos especulando con ellos.

Frente a esta especulación alimentaria, la soberanía alimentaria nos propone a todas las personas desprendernos de nuestro rol de objetos económicos (del sistema de consumo alimentario que solo valoriza a los alimentos, estos es, los alimentos como simples productos comercializables) para convertirnos en Sujetos Soberanos. Pero, ¿cómo puede la ciudadanía contrarrestar la especulación en los productos alimenticios? ¿tenemos capacidad para impulsar estrategias que sean reales, en tanto efectivas, para combatir la monetización de los sistemas alimentarios?